

Vivant dans l'intimité de Notre-Dame de Lourdes et de Bernadette depuis longtemps, je n'étais jamais venue au Sanctuaire.

Touchée par la maladie depuis la fin de 2024, le « Chapelet de la grotte » suivi à distance et la prière ont été d'un grand soutien. J'espérais venir en 2025 me recueillir près de Marie et Bernadette. J'espérais venir en famille, en dehors des pèlerinages dont l'affluence m'effrayait, je dois l'avouer... J'avais cependant précieusement conservé des billets paroissiaux de Notre-Dame de la Résurrection, ma paroisse du Chesnay, et de Notre-Dame de Versailles, mon ancienne paroisse, où j'aime prier Notre-Dame de Lourdes. J'avais surligné des encadrés annonçant le 40ème Pèlerinage international Lourdes-Cancer-Espérance, avec les coordonnées de Caroline, déléguée LCE78. Mais les semaines s'écoulèrent sans « perspective lourdaise »...

Le 22 août, fête de Marie Reine et anniversaire de mon père emporté par un fulgurant cancer lié à l'amiante, l'envie irrépressible d'« Oser l'Espérance » à Lourdes, avec Marie et LCE, m'a saisie. C'est donc bien tardivement que j'ai contacté Caroline, espérant qu'il restait encore une place pour le pèlerinage 2025... Quel accueil chaleureux et déjà bienveillant !

Dès l'installation dans le car, la foi, la simplicité, la prévenance et la générosité des « Pèlerins d'Espérance, avec Marie » étaient présentes. Elles ne nous ont pas quittés de tout le séjour. Les fous rires étaient aussi au rendez-vous... - petit clin d'œil à ma nouvelle amie Christine ! La délégation 78, soit plus d'une centaine de pèlerins, était portée par l'organisation efficace de Caroline, appelée à gérer toutes sortes d'aléas, assistée de Nathalie, de Suzel et par la bonne humeur ponctuée d'humour du père Alain, notre aumônier, par les présences attentives du père François-Laurent et du père Denis qui nous accompagnaient aussi.

Aujourd'hui dans mon quotidien, je me rends compte à quel point m'ont fortifiée et continuent de m'imprégnier les grâces de Lourdes.

La grâce du « geste de l'eau » aux piscines où l'on se fait toute petite, comme la jeune « Sainte au rocher » obéissant à « la Dame ».

La grâce de la communion fervente lors de la Célébration eucharistique à la Basilique Saint-Pie X au cours de laquelle eut lieu le « Sacrement de l'onction des malades », si intense, avec cette sensation de lâcher prise et d'être portée par le Seigneur : j'étais heureusement soutenue par Nathalie, ma bienveillante marraine.

La grâce de ces moments chargés d'émotion pendant le Carrefour des Aidants - venus de toutes les délégations - où chacun prend une part du fardeau des autres, et où est palpable la charité de Marie qui nous transforme alors que l'on se sent impuissant, et qui nous permet de nous dépasser pour accueillir avec amour les peines de nos frères et sœurs.

La grâce de notre foi si belle, perçue lors de la conférence nourrissante, sur le thème de « La maladie à la lumière de l'Évangile », donnée en l'église Sainte-Bernadette par Mgr Micas qui nous accompagnait, lui-même pèlerin, en cette année jubilaire.

La présence de la foule, que je redoutais, m'a fait sentir et réaliser la puissance de la communauté chrétienne et de la communauté LCE. On se sent tous unis pour supporter

ensemble soucis, épreuves, souffrances, et la grâce de Lourdes, c'est la légèreté, comme si nos peines portées par les prières s'élevaient par Marie jusqu'au Père qui les accueille avec amour.

Les processions qui ont réuni toutes nos délégations de pèlerins d'Espérance ont été bouleversantes. C'est Notre-Dame de Lourdes qui nous conduit à Jésus lors de la procession eucharistique, de même qu'elle nous conduit au Père par Jésus lors de l'impressionnante procession mariale nocturne, aux flambeaux.

Lourdes, la puissance spirituelle de ces journées, l'esprit de famille LCE, l'enthousiasme des organisateurs, des bénévoles, des hospitaliers, la charité, la bonté, la bienveillance partagées avec les participants anciens ou nouveaux, avec ceux aussi que j'ai croisés, venus d'ici ou là, les nouvelles amitiés créées, enfin tout ce vécu intense me laisse à la fois apaisée et fortifiée, avec un grand besoin de partager les grâces reçues, et de rendre grâce à Dieu.

Au retour, dans le car, comme les autres pèlerins d'Espérance, je notais déjà, pour 2026, les dates de ce beau « Pèlerinage du sourire » ...

Françoise